



2011年3月11日午後2時46分18秒、宮城県の牡鹿半島東沖で発生したマグニチュード9.0のわが国観測史上最大の地震。東日本大震災による傷跡は、未だに人々の心の中に深く刻まれています。しかし、1万8千人を超える死者の中で、障害のある人の死亡率が全住民の2倍だという事実を知る人は少ないのではないでしょうか。この映画は、当時を知る証言者たちへの取材に基づき、その知られざる実情を山本おさむ氏の脚本と新進気鋭の松本動監督によって描き出す群像劇です。実力派俳優陣に加え、障害当事者を出演者として起用し、人間味あふれるドラマが繰り広げられます。

舞台の一つは、岩手県陸前高田市。高台にある共同作業所「あおぎり」では、津波の直接的な被害は免れたものの、仲間の一人を失って落胆する利用者たちを女性所長が励ましながら、一日も早く障害のある人が日常を取り戻せるように一歩を踏み出そうとしていた。また、全国障害者ネットワークでは、東京、秋田、岩手、福岡など全国のグループが連携して支援活動を始めようとしていた。そんな矢先、「障害者が消えた」という情報が入ってきた。多くの避難所をまわっても、障害のある人の姿がほとんど見当たらないというのだ。

一方、福島第一原子力発電所事故によって避難を余儀なくされた地域の一つ、南相馬市では、避難できずに取り残されている障害のある人の存在を知った共同作業所「クロスロードハウス」の代表らが、自らの手で調査に踏み切ろうとしていた。しかし、各地の障害のある人の安否確認を進める中で、彼らに立ちはだかる障壁があった。それは、個人情報保護法によって開示されない、障害のある人の情報だった。法律によって守られる人権と、一刻を争う人命救助との狭間で苦しむ支援者たち。前項障害者ネットワークでは、この障壁を打ち破る手立てを模索していた。・・・・・

映画「星に語りて」は、きょうされん北海道支部札幌ブロックノースシアター主催で、8月11日札幌市厚別区サンピアザ劇場で上映会がありました。映画では障がい当事者の方々も出演され、この映画に込められたメッセージを自分だけではなく、多くの皆さんにも届けていきたいと思いました。

### この間の活動記録

- 2019. 8. 2 第49回PAI世話人会
- 2019. 7. 28 樽川夏祭り PAIパネル展示
- 2019. 6. 14 第48回PAI世話人会
- 2019. 5. 28 第47回PAI世話人会
- 2019. 6. 24~28日 コンビニ・スーパー依頼活動
- 2019. 7. 13 ふれあい広場いしかり2019 PAIパネル展示
- 2019. 3. 14 第46回PAI世話人会
- 2019. 2. 16 Panda J 蓋らしのルールブックの活用  
支援者向け講座・当事者向け講座
- 2019. 1. 25 第45回PAI世話人会

## P&Aいしかり 活動広報 第25号 2019年8月16日

どんな障がいがあっても、安心して地域で暮らしていくようにしたい!  
障がいのある人への良き理解者を増やし、広げたい!  
P&Aいしかり事務局 <http://p-a-ishikari.jimdo.com/>  
石狩市障がい者支援センター(石狩市樽川519-2)  
TEL 0133-73-8868 FAX 0133-73-8869  
発行責任者 佐々木公子



## 第9弾 石狩市内コンビニ・スーパー等の商店への依頼活動を実施!

6月24日から28日にかけて、石狩市内の全コンビニ・スーパー等の商店へ「たのんます」パンフの配布と、PAIサポーターステッカーの店頭貼りへの協力依頼活動を石狩市手をつなぐ育成会、石狩市障がい者支援センター保護者会の皆さん延べ26名の参加で行いました。

年1回の訪問活動を毎年継続してきて早9年目になります。今回の訪問を通して、お忙しい中、快く説明を聞いていただいたり、私たちの活動を覚えていただいているお店の方も多くいらっしゃいました。また新たに訪問したジーベックさん、ワークマンさん、セカンドストリートさん等の皆さん快くPAI活動の説明を聞いていただきました。

PAIサポーターステッカーを店頭に貼って協力いただいているお店も毎年広がっており、訪問時にその場で新しいステッカーを貼っていただいたお店もありました。また、写真撮影にもお忙しい中、店内や店頭前での撮影に協力していただいたお店もあり、皆様のご協力に大変感謝しております。

実際に地域で困ったことはないか等の質問を各店に行ってきました。お店の方からは特になかつたとの返答が主でした。また、何か対応等で困った時には、「石狩市相談支援センター ふろっぷ」「相談室 ヨルド」「石狩市保健福祉部 障がい福祉課」の連絡先一覧をお配りしました。

お忙しい中、ご対応していただいた各お店の皆様、本当にありがとうございました。



今回、石狩市内の訪問させていただいたお店は、セブンイレブン（花川南1条店・花川南3条店・花川南5条店・花川南7条店・花川北3条店・花畔店・新港南店・新港西店・花川東店）、セイコーマート（うえだ店・南5条店・花川南店・花川南9条店・花川北2条店・花川北4条店・花畔店・新港中央店・新港西店・新港南店・緑苑台店・新港西1丁目店）、ローソン（花川北店・花川南9条店・新港西3丁目店）、ファミリーマート花川北1条店、ハマナスクラブ（花川南2条店・花畔）、はやしや商店、イオンスーパーセンター石狩緑苑台、Coop札幌石狩店・北海道三喜いしかり店・キャンドゥ・2ndSTREET石狩店・レフボン石狩、ホームズ花川店、ビックハウス花川店、カインズホームFC花川店、ラルズ花川南・キャンドゥ、ラッキー花川南店、スーパーエース花川店、くすりのツルハ樽川店・花川北店・花川南店、ほっともっと石狩花川南店・藤学園前店、しまむら石狩店、ビックリックキー石狩店、ダイソー樽川店、オフハウス石狩店、ヤマダ電機石狩店、ジーベック、ワークマンの各店です。また、PAIサポーターシールを貼っていただいているお店が増えてきています。皆さんご協力ありがとうございます。



**WE ARE  
RUN TOMO**

# 2019 in いしかい RUN 伴 TOMORROW

**CONNECT**  
認知症の人々と出会い・繋がる

**THINK**  
ジブンゴトとして考える

**ACTION**  
それぞれができるアクションを

去る7月26日「RUN伴」が開催されました。「RUN伴」は、認知症の人と一緒にタスキをつなぐ体験を通して、誰もが暮らしやすい地域づくりを推進する活動です。9年目となる今年も、日本中、すべてのまちがオレンジに染まることをめざして、全国各地で開催ルートを増やしており、地域の人たちと出会い、お互いをもっと知り合うことで、認知症について考える機会とつくるイベントです！！今回、実行委員会の木元さん、森川さんからPAIに誘いがあり、はるにれの里関係事業所で応援協力ということで、以下の3か所が中継地点となってみんなで応援しました。来年は応援だけでなく、是非、タスキリレーに参加をしていきたいですね！

<div style="width: